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País.

Profesores aceptan 
propuesta para el pago 
de la Deuda Histórica 

luego de 44 años de espera 

Tras consulta de dos días docentes aceptaron recibir 4,5 millones de pesos. Ahora 
esperan que el proyecto sea aprobado “en forma unánime” por el Congreso. 
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C
argado de emocio-
nes, representantes del 
Colegio de Profesoras 
y Profesores junto al 
Mineduc, celebraron la 

aprobación por parte del profesora-
do, de la propuesta del Gobierno del 
Proyecto de Ley de Reparación de la 
Deuda Histórica.

Tras dos días de consulta, un 82% 
de los docentes  se mostraron de 
acuerdo con el monto de 4,5 millones 
de pesos para cada docente.

En la instancia, estuvieron pre-
sentes, parte de las Profesoras 
afectadas por la Deuda Histórica 
que desde hace 18 años, jueves a 
jueves, se manifiestan en la Plaza 
de la Constitución demandando 
una solución.

En representación de ellas, habló 
la profesora Normalista, Patricia 
Garzo Norambuena, quien emocionó 
con su testimonio a los presentes, 
al recordar a todos quienes han 
luchado por esa causa durante 44 
años, muchos de ellos ya fallecidos. 
“Este es un día que no esperábamos, 
lo veíamos tan lejano, la verdad nos 
emociona, porque era algo que es-
perábamos, pero nunca pensamos 
que se iba a hacer realidad. Estamos 
muy felices”.

Por su parte, el Presidente del 
Colegio de Profesoras y Profesores, 
Mario Aguilar, destacó la lucha de 

El diputado Joaquín Lavín León renunció la tarde de este miércoles a 
la UDI tras el allanamiento realizado por la Policía de Investigaciones 
(PDI) en su oficina del Congreso Nacional en Valparaíso el pasado 
martes.
Desde la colectividad, en un escueto comunicado, detallaron que 
Lavín León comunicó su renuncia voluntaria y que, como directiva, 
esperan que la investigación se realice con la mayor objetividad 
y celeridad posible, con el fin de esclarecer los hechos con total 
veracidad y rapidez.
Esta semana el Noveno Juzgado de Garantía de Santiago autorizó 
un allanamiento en la oficina del diputado Joaquín Lavín en el 
Congreso Nacional de Valparaíso, un hecho inédito en el contexto 
legislativo chileno.
La fiscal a cargo, Constanza Encina, indicó que la investigación se 
originó en un caso de presunto fraude al fisco por 17 mil millones de 
pesos y falsificación de documentos relacionado con la Municipalidad 
de Maipú, en el cual Lavín es el único imputado hasta ahora.

Diputado Joaquín 
Lavín León 
renuncia a la UDI

La deuda histórica se originó por el no pago de cotizaciones de pensiones durante la dictadura. 

Un día después que el Presidente 
Gabriel Boric hiciera lo propio, la 
ministra del Interior, Carolina Tohá 
(PPD), realizó este miércoles una 
declaración voluntaria en calidad 
de testigo ante el fiscal regio-
nal Metropolitano Centro Norte, 
Xavier Armendáriz, responsable 
de la investigación en contra del 
exsubsecretario Manuel Monsalve, 
su antigua mano derecha y denun-
ciado por violación y obstrucción 
de dicha indagatoria.
A través de un comunicado, la Pre-
sidencia detalló que “la declaración 
voluntaria de la ministra está en 
línea con el compromiso del Go-
bierno del Presidente Gabriel Boric 
de colaborar con la investigación 
para el total esclarecimiento de 
este caso”.
La diligencia se conoce luego que 
una publicación de T13 afirmara 
que Tohá supuestamente llamó 
por teléfono al exsubsecretario la 
noche del 15 de octubre para pe-
dirle que se presentara en el Hotel 
Panamericano a raíz de diligencias 
que la Policía de Investigaciones 
(PDI) estaba realizando en el lu-
gar, si bien ella había dicho haber 
tomado contacto con Monsalve 
solo el jueves 17, poco antes que 
él concretara su renuncia. 
Este nuevo antecedente fue repetido 
en varias ocasiones por diputados 
de la oposición durante la sesión 
especial por el caso Monsalave 
celebrada la noche del martes en 
la Cámara Baja, quienes señalaban 
que Tohá faltó a la verdad.

las y los docentes en estos 44 años, 
“décadas en que nunca aflojaron 
y posicionaron la existencia de 
la Deuda por parte del Estado de 
Chile, cosa que muchos quisieron 
desconocer”.

El líder gremial, reiteró que espera 
que una vez enviado el proyecto al 
Congreso “tenga trámite rápido y 
ojalá unanimidad, que lindo gesto 
sería para el país y para nuestra 
buena convivencia, que este pro-
yecto tuviera aprobación unánime, 
sería una señal valiosa y habrá sido 
nuestro profesorado jubilado que 
logre la unidad y la sensibilidad de 
las bancadas”.

Por último, el Ministro de Educa-
ción, Nicolás Cataldo, destacó la alta 

participación en la consulta, lo que 
demuestra que es un tema vigente. 
“Estamos frente a un compromiso 
programático del Presidente Gabriel 
Boric y me llena de orgullo como 
Ministro de Educación ser quien dé 
esta noticia, es un hecho histórico, 
tengo el honor y el privilegio de poder 
encabezar este proceso, pero además 
siento el orgullo como profesor y como 
ex funcionario del gremio”.

El Ministro Cataldo agregó que 
al igual que Mario Aguilar, “espero 
que la discusión en el parlamento se 
dé de manera expedita, sin grandes 
trabas. Vamos a buscar la mayor ce-
leridad posible para enviar pronto el 
proyecto de ley, estamos demasiado 
cerca de llegar a la meta”.

mario aguilar 
presidente del colegio de profesores 

sería un gran gesto de los parlamen-
tarios, que el proyecto sea aprobado en 
forma unánime”
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